
线往上偏移 , 这种现象乌电化学过程有本质

上的联系
。

通过对氧化还原电位值与 值
的柳定

,

可 口 ’接查明次生男模型
。

退种方
法不受隔水层条科的限制

,

既能使次生异常

被封闭
,

又能揭示它们
。

这在加拿大等国的

找矿案例中得到了证明
。

另外还可同遥感地质结合起来
,

利用光

学手段
,

积分测定区域地球化学场及其起伏
。

日前对付这类矿床的主要办法是使用采

样浅钻
。

最后顺便提一下假异常
。

由于它是已遭

剥蚀的矿床留下的
,

所以并不反映还存在隐

伏矿床
。

可借助于元素分带或植物地球化学

法解释这种异常
。

矿床的底部沿着构造的矿

化通道为枯物根部提供养料
,

正如沿着矿床

顶部的矿化带产生渗滤异常一样
。

这种根部

带的金属元素组合不同于渗滤带
,

它反映了

矿床尾部的元素特征
。

田此朴物根部的金属

元素红合最有利于对退种们异常午评价
。

木文在编写 , ,拐到风 阳宗 沂 二
一

程 师指

导
,

并提供了有关材料
,

在此谈致谢意
。
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中国金属学会地质专业委员会

第一次地质经济学术讨论会

冶金地质经讼学术讨论会于 月 一 日在北京召开
。

‘

参加会议 的 有 团 家计

委
、

地质部
、

中国金属学会及冶金系统的地质
、

设计
、

矿山
、

科研
、

学校等部门的

领导和积极从事地质经济研究的代表共 人
。

会议由地质专业委员会副主任窦洪泉同志致开幕词
, 地质专业委员会主任康永

孚同志讲话
,

中国金属学会常务理事朱国平同志作了地质经济效果问题的报告
。

报

告通过对 年冶金地质工作的总结和分析
, 对冶金地质工作今后 的 任 务

,

矿床评

价
、

勘探程玲
,

评价勘探手段
、

勘探与矿山建设结合
、

衔按以及地质沐制改革竺问

题
,

提 出了方向性的意见
。

大交交流论文 余篇
,

宣读了其中的 篇
。

论文内容大体包括矿床经济评价和

工业指标的确定 , 充分合理利用资源 , 矿床评价和勘探程度以及与矿山建设结合 ,

手段组合等儿个方面的重大课题
。

这些论文
,

紧紧围绕地质经济效果问题
,

从各个

不同角度展开论述
。

许多论文都引用了丰富的实际资料和典型实例
,

这不仅加强了

论文本身的说服力
,

同时对沟通情况
,

开扩思路
,

也很有益处
。

在讨论中
,

同志们还对冶金地质工作提出不少建议
,

同时也提 出 一 些 新 的问

题
。

有的同志提 出
,

在国民经济调整期间 ,

为确保矿山坑 口
、

选厂和冶炼厂的持续
生产

,

冶全地质应着重加强矿 及其外围的研究和找矿工作 , 有的同志用系统工程

学的观点
,

对合理的损失贫化问题进行了探讨
,

提出了新的方案 , 有的同志提 出用

价伦法确定服天矿工业指标 , 有的同志对技术管理
、

地质工作体制
、

地质勘探投资

渠道以及资源有偿占用等问牲提出了建议
。

代夫们还对地质经济专业组今后的学术活动及重要研究课题进行了讨沦
。

同志

们提出 地质工作既然要重视对
一

经济效果的研究和考核
,

地质人员就 应 熟 悉 袱山

采
、

选知识
,

掌握地质经济华本现论和方法
,

特别要加深微观经济的研官
,

以使晚

质经济工作建 立在广阔坚实的从础之上
,

为地质
、

设计
、

生产提供充分的次策数据
。
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